

La Educación Secundaria se está convirtiendo en un privilegio para los adinerados

En estos días de apertura de las tareas escolares se pone muy de relieve para padres y alumnos pobres, como la educación, con todo y el avance democrático que ha logrado en nuestro país, siempre viene resultando un privilegio para aquellos que tienen una posición económica desahogada.

Y este privilegio resalta más en tratándose de la enseñanza secundaria.

Una mañana de estas, escuchamos la siguiente conversación entre una señora y un padre obrero, que regresaban ambos de la escuela en donde habían matriculado a sus niños: la señora:—Hace ya tres días que ando de escuela en escuela sin encontrar campo para mi chiquilla, que va para tercer grado; por dicha que en la escuela tal, después de mucho rogar, la directora qui so recibírmela.

El obrero:—A mí me pasó lo mismo. Ahora vengo de hablar con la maestra; a la mía le piden libros, cuadernos, libretas... la voy a sacar de la escuela, por que a mí no me alcanza para comprarle todo eso... Que se quede con lo que sabe, de por sí que yo no la podré mandar al Colegio de Señoritas.

Y esta conversación no es un caso extraordinario, sino que representa la real situación de miles de padres trabajadores frente a la educación de sus hijos. De nada les sirve o por lo menos les sirve de muy poco que en la ley esté consignado el principio de libertad de enseñanza, de gratuidad de enseñanza, si en la realidad ellos no pueden hacerla efectiva para sus hijos debido a su condición de trabajadores empobrecidos.

Por otra parte la escuela para realizar sus labores demanda un mínimo de útiles escolares y el niño que no los tiene realiza indudablemente muy mala labor. El maestro pide los útiles; en el caso de los niños pobres la Junta de Educación hace lo que puede por suministrarlos, pero puede muy poco, por que cada año aumenta considerablemente el alumnado de las escuelas y aumenta también el número de niños pobres a lo que hay que auxiliar.

Como se ve, el problema de la educación pública aun en un medio como el nuestro, es un problema que está necesariamente entroncado con el bienestar económico de los ciudadanos. El padre pobre, que gana un salario que apenas si le permite ir medio viviente con su familia no puede proveer a sus niños con los útiles necesarios; las Juntas de Educación empobrecidas, tampoco pueden hacerlo, el maestro necesita que el niño trabaje con cuadernos, con libros para realizar su labor normalmente y el resultado de todo esto es que solo pueden hacer buen trabajo o tienen una base para hacerlo, los niños hijos de padres pudientes.

Y esto sin tomar en cuenta que el niño pobre va a la escuela pésimamente alimentado.

Y cuando el padre pobre, después de verdaderos sacrificios ha logrado que su hijo curse la enseñanza primaria, puede decirse que en la mayoría de los casos, hasta allí es el término de las posibilidades de educación que tiene para sus hijos. Por que el Colegio Secundario exige más gastos que la escuela primaria: gasto de uniforme, muchos libros, de texto caros, que en este país hasta los libros de texto para los estudiantes pagan fuertes impuestos, muchos cuadernos, material muy variado, etc. etc. Y además una matrícula que hay que pagar por la enseñanza que da el Colegio.

chachas, se han quedado sólo con la instrucción primaria por que sus padres no pudieron costearles los estudios secundarios! Y a veces muchachos y muchachas con una capacidad intelectual sobresaliente.

Cierto que los Colegios tan o han venido tratando de abrir sus puertas para los alumnos pobres, mediante un servicio de becas, y la dispensa de matrícula y el auxilio con los útiles escolares. Pero todos estos servicios son muy restringidos, y el estudiante pobre de los colegios se convierte, a pesar de él mismo, en un verdadero problema para el profesorado.

De aquí que según se nos dice, exista la tendencia en el Colegio de Señoritas de restringir todavía más la entrada a los alumnos pobres; el profesorado no quiere tener más problemas, y la manera de no tenerlos es cerrándoles las puertas a los muchachos de hogares pobres, con lo cual lo que hacen es convertir el colegio en un privilegio de clase.

Tendencia esta absolutamente reñida con la verdadera democracia que habla de igualdad de oportunidades para todos los individuos. Pero es que los profesores que así opinan no recuerdan que en muchos casos ellos mismos no serían profesores si el colegio en que estudiaron no les hubiera abierto la puerta, si no los hubiera ayudado para terminar sus estudios secundarios. ¿Tan pronto se han olvidado de su origen humilde? ¿Tan pronto se han olvidado de su obligación para con los hijos de sus compañeros, de aquellos que no tuvieron

las oportunidades que ellos encontraron? O es que están sacrificando a su visión unitaria de pedagogos metidos en las cuatro paredes de la clase, el porvenir de muchos jóvenes?

Nosotros abogamos y abogamos siempre por que la enseñanza secundaria sea libre para todo el que tenga capacidad de usarla. Nosotros trabajamos y trabajaremos por que la cultura no le sea negada a ningún costarricense en el grado para el cual tenga capacidades, ya sea este el secundario o el universitario.

Hacer la selección para los colegios, tomando en cuenta sólo al alumno que puede pagar la matrícula, comprar los libros y demás materiales que demanda la instrucción secundaria es cometer una grave injusticia con los alumnos pobres, entre los cuales con frecuencia abundan las capacidades, que sin cultivo se convierten en capital muerto, en desperdicio social, que a la larga quien lo viene a padecer es el pueblo en conjunto.

Mal hacen los profesores que se empeñan, por comodidad personal, en suprimir el problema de los estudiantes pobres recurriendo al medio de apartarlo de declararlos ineptos para la secundaria sólo por su pobreza. Mejor harían en afrontar el problema con miras más altas, y estudiarlo y presentarlo con entereza a la opinión pública, y mejor todavía; si en vez de contemplar sólo el paisaje de la clase y de sus lecciones, contemplaran el paisaje de la nación y vinieran con todos los hombres honrados a luchar en las filas

en que se trabaja por crear una Costa Rica nueva, más desarrollada, con más bienestar económico y en que de verdad no el privilegio para los ricos, la educación secundaria fuera no privilegio de los ricos sino un grado de instrucción puesto al servicio de todos los muchachos o muchachas del país.

PARA TODOS GRAN OPORTUNIDAD!

APRENDA INGLÉS. \$ 2.00 mensuales por tres lecciones a la semana!

LECCIONES de 5 a 6 de la tarde en el Salón del PARTIDO COMUNISTA.

Inscríbase en la biblioteca del Partido.

El lunes 3 de Abril empezará el curso.

Luciano Ferrero.

Se modificarán los Estatutos del Partido Comunista de la U.R.S.S.

Las modificaciones de los Estatutos del P. C. de la URSS, parten del hecho de que la victoria socialista en la U. R. S. S. hizo cambiar la composición de clase de la población.

Los trabajadores de la U. R. S. S. obreros, campesinos e intelectuales cambiaron profundamente en el curso de los años de la construcción so-

cialista. Las diferencias de clase entre obreros, campesinos e intelectuales están en vías de borrarse.

Fué así creada la base de la unidad moral-política de la sociedad soviética. En esta nueva situación se impone la necesidad de la modificación de las condiciones de admisión al Partido de nuevos miembros. Hoy, conforme a los es-

tatutos en rigor, la admisión al Partido se hace por cuatro categorías distintas, según la condición social del que se admite en el Partido. En las modificaciones a los estatutos se proponen condiciones únicas de admisión para todos, independientemente de su pertenencia a la clase obrera, campesina e intelectual.

Las tesis hacen notar la necesidad de completar los reglamentos de los estatutos sobre los miembros del Partido y sus deberes.

Los estatutos de hoy prevén depuraciones del Partido realizadas a raíz de decisiones periódicas del Comité Central. Las tesis proponen renunciar a las depuraciones colectivas periódicas y establecer que el Partido puede en su actividad ordinaria depurar sus filas de los elementos que violen el programa, los estatutos y la disciplina del Partido.

Para poder reaccionar rápidamente ante las exigencias de la vida política se propone completa el esquema de las organizaciones centrales del Partido—Congreso y Comité Central—con un nuevo organismo—Conferencia del Partido—la que se convocará, por lo menos, una vez al año y estará compuesta por los representantes de las organizaciones locales. El papel creciente de las organizaciones de base del Partido a raíz del cumplimiento de las tareas de la construcción económica y cultural, debe ser reflejado en los estatutos del Partido. Las organizaciones del Partido en las usinas soviéticas y koljoses, deben obtener el derecho de controlar la marcha de los negocios en las empresas respectivas.

Tales son las modificaciones esenciales de los estatutos del Partido Comunista de la U. R. S. S. expuestas en las tesis del informe de Idnov.

El 10 de marzo se inauguró el Congreso del Partido Comunista de la U. R. S. S.

Tabla de informaciones.— Informe político del Partido a cargo de Stalin; el informe de la Comisión Central de Revisión, a cargo de Vladimirov; el informe del delegado del Partido Comunista Ruso a la Internacional Comunista, informante Manuilsky.

En segundo lugar: Tercer Plan Quinquenal. Desarrollo de la Economía Soviética. Informante Molotov.

En tercer lugar, modificaciones al estatuto del Partido Comunista de la URSS, sirviendo de relator Idanov.

En cuarto lugar, elección de la comisión pro-modificación del programa del Partido.

Quinto, elección de organismos centrales del Partido.

Bomba de Gasolina

de

Fernando González & Cia.

Contiguo al Garage Alfaro

El mejor servicio.

90.000 partidarios chinos entran en batalla con los japoneses en Shansi

Cable a Inter-Continent News

Shanghai, marzo.—Durante el mes que acaba de terminar, partidarios chinos dieron 95 batallas a las fuerzas japonesas en los suburbios de Shanghai, Hangechow, Chenghsien y Huchow. Varios destacamentos de partidarios están continuamente atacando las guarniciones japonesas en Peotung, la ciudad industrial más allá de Río Soochow. Cerca de la ciudad de Soochow, un gran número de pueblos están bajo el control de los partidarios, quien en una ocasión se llegaron hasta las puertas de la ciudad, y enarbolaron la bandera china sobre dichas puer-

tas.

Ultimamente estos partidarios, atacaron la ciudad de Wusih, rompiendo las oficinas del "gobierno" local titero.

Ultimamente y durante una lucha entre japoneses y partidarios al Norte de Hanchow uno de los destacamentos del "gobierno" local, volvió sus armas contra los japoneses y juntamente con los partidarios destruyeron toda unidad militar.

El número de partidarios en el Norte de Kiangsu ha crecido a 90.000 mientras que otros destacamentos operan en el Sur de esta misma provincia.

100 soldados de Manchukuo se rebelan, rehusando pelear contra las FUERZAS CHINAS

Chungking marzo.—(ICN). Aproximadamente 100 soldados de Manchukuo rehusaron las órdenes de pelear contra partidarios chinos, y en cambio golpearon a su instructor

japonés. El Comando japonés se vió obligado a enviar tropas para calmar esta revuelta, de la cual resultó una sangrienta batalla cerca de Siachan, Sudeste de Tientsin.

A nuestros estimables clientes y público en general

SERVICIOS FUNERARIOS EN LA PROVINCIA DE SAN JOSE

Desde que establecimos nuestra funeraria «LA ULTIMA JOYA» en esta ciudad, los vecinos de San José, que han ocupado nuestros servicios para sus deudos han podido apreciar una considerable rebaja en los precios.

La Funeraria la Ultima Joya de Carlos Arias G. e hijos no tiene conexión de ninguna clase con otra establecida en la misma calle con el nombre de Arias & Co.

LA FUNERARIA «LA ULTIMA JOYA» DE CARLOS ARIAS G. E HIJOS, NO TIENE AGENTES NI SUCURSALES EN SAN JOSE. — NUESTRO NOMBRE ES EXCLUSIVAMENTE

Funeraria LA ULTIMA JOYA de Carlos Arias G. e hijos

Llamamos muy respetuosamente la atención de nuestra clientela para que **no se deje sorprender** y recordar que nuestra Funeraria está en la calle del Pacífico, — 200 varas al Sur de la BOTICA FRANCESA — contiguo al Teatro Moderno.

— TELEFONO 2752 —

CARLOS ARIAS GUTIÉRREZ — CLAUDIO ARIAS ARIAS — RAFAEL ANGEL ARIAS ARIAS